
Ata da 236ª Reunião Ordinária da Congregação – fls. 1. 

 ATA DA DUCENTÉSIMA TRIGÉSIMA SEXTA REUNIÃO ORDINÁRIA DA 1 

CONGREGAÇÃO DO INSTITUTO DE GEOCIÊNCIAS DA UNIVERSIDADE 2 

ESTADUAL DE CAMPINAS. Aos vinte e oito dias do mês de agosto de dois mil e 3 

dezenove, às quatorze horas e trinta minutos, na Sala Multiuso do Instituto de 4 

Geociências, realizou-se a Reunião Ordinária da Congregação sob a Presidência do 5 

Diretor, Professor Doutor Sergio Luiz Monteiro Salles Filho, e com a presença dos 6 

seguintes membros: Professores Doutores Márcio Antonio Cataia, Alfredo Borges de 7 

Campos, Raul Reis Amorim, Flávia Luciane Consoni, Wanilson Luiz Silva, Emilson 8 

Pereira Leite, Roberto Greco, Ricardo Perobelli Borba, Ticiano José Saraiva dos 9 

Santos,  Sérgio Queiroz, Marko Synésio Alves Monteiro e a representante dos 10 

servidores técnicos e administrativos Érica Martini Tonetto. O senhor presidente 11 

menciona as seguintes justificativas de ausência: Professores Doutores Alvaro 12 

Penteado Crósta, Maria José Maluf de Mesquita e a representante discente Ygtea 13 

Ciriano Castellano. O senhor presidente apresenta a Professora Doutora Eliana 14 

Amaral, Pró-Reitora de Graduação, que pediu espaço para apresentar uma série de 15 

indicadores relacionados à Graduação em geral, e do IG em particular. A professora 16 

Eliana Amaral explica que tem visitado todas as unidades da Unicamp com o objetivo 17 

de que toda a comunidade entenda o escopo de atuação da Pró-Reitoria de 18 

Graduação. Um dos projetos estratégicos da PRG é o RenovaGrad, que tem como 19 

atribuição oferecer apoio às coordenações de cursos nas atividades ligadas à revisão, 20 

implantação de mudanças e acompanhamento das novas propostas pedagógicas, 21 

apoiados em dados sobre a Graduação e revisão de literatura pertinente. Esse 22 

trabalho tem inúmeros componentes, que também incluem dar suporte aos 23 

professores que estão em contato direto com os estudantes nas disciplinas de primeiro 24 

ano (IngressaGRAD), aos coordenadores, coordenadores associados, diretores de 25 

unidades e membros do Núcleo Docente Estruturante (NDE), que são gestores 26 

acadêmicos nas unidades (GestaGRAD) e às secretarias que apoiam o ensino de 27 

Graduação (AssessoraGRAD). A instrumentalização das ações está, principalmente, a 28 

cargo do EA² e do GGTE, com apoio de docentes colaboradores de diversas unidades. 29 

Além das atividades com o corpo docente, é importante a discussão das propostas de 30 

mudanças com o corpo discente da Graduação. É esse trabalho que a PRG vem 31 

desenvolvendo ao longo deste ano. Através de diversos indicadores, foi verificado que 32 

a taxa de conclusão dos cursos de graduação do IG está entre 80% e 90%. Essa é a 33 

análise de tendência que a PRG está fazendo curso a curso, então, comparando 34 

especificamente o IG com os outros Institutos da Unicamp o IG está muito bem. A 35 
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professora Eliana prossegue dizendo que a função da Pró-Reitoria de Graduação é dar 36 

suporte para que esse aluno que tem o perfil Unicamp e que acha que essa instituição 37 

é para ele, entre e passe por este processo não só sobrevivendo, mas muito bem, de 38 

preferência, e feliz. Outra importante iniciativa dentro do compromisso de renovação 39 

dos cursos de Graduação é o Programa de Capacitação e Formação Docente para 40 

PEDs (PED +), voltado aos estudantes de pós-graduação vinculados ao Programa de 41 

Estágio Docente (PED), numa ação conjunta com a Pró-Reitoria de Pós-Graduação 42 

(PRPG). O intuito é criar oportunidades para que o aluno PED construa sua identidade 43 

e se capacite como docente universitário. Nas atividades de formação e reflexão sobre 44 

a docência no ensino superior, estamos contando com atividades presenciais 45 

complementadas por outras que utilizam suporte de tecnologias educacionais 46 

eletrônicas. O ensino híbrido é uma tendência que precisa ser vivenciada pelo corpo 47 

docente e incorporada nas propostas de renovação do ensino de Graduação. Por isso 48 

a PRG está realizando essas visitas nas unidades de ensino e pesquisa, justamente 49 

para apoiar as coordenações, câmaras de graduação e Núcleos Docentes 50 

Estruturantes e suas congregações, prestando os esclarecimentos que se fizerem 51 

necessários. A professora Eliana diz que era essa a mensagem que a PRG queria 52 

trazer e se coloca à disposição para ajudar no que for necessário para dar um upgrade 53 

nos currículos dos cursos de Graduação. O senhor presidente agradece a presença da 54 

professora Eliana e prossegue com a Reunião, dando início ao Expediente. O 55 

conselheiro Emilson Pereira Leite faz breve apresentação das finanças da pós-56 

graduação do IG. Diz que a principal fonte de financiamento da pós-graduação é a 57 

CAPES que repassa as verbas de custeio dos programas via PROEX, PROAP e, 58 

recentemente implementado, o Print. Há outras fontes que ajudam nos recursos da 59 

Pós, como bolsas individuais, CNPq, FAPESP, auxílios aos professores e acabam 60 

também direta ou indiretamente auxiliando como fonte de financiamento na pós-61 

graduação. Apresenta planilhas com os gastos gerais da pós-graduação, como bolsas, 62 

viagens de campo, bancas de mestrado e doutorado e vindas de professores visitantes 63 

ao Instituto. O Professor Emilson esclarece algumas dúvidas dos presentes e finaliza a 64 

apresentação. O senhor presidente diz que o mandato do Coordenador de Pesquisa, o 65 

professor Carlos Roberto se encerrará em breve e que a direção o reconduz como 66 

coordenador. O Professor Alfredo Borges de Campos solicita a inclusão na pauta da 67 

reunião de uma demanda do DGRN com relação aos concursos para livre docência. O 68 

senhor presidente explica que é necessário que seja votada a inclusão desse assunto 69 

na pauta e também a retirada de pauta dos itens 27 e 28 da Ordem do Dia, pois eles 70 
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foram incluídos de forma equivocada. Trata-se de indicação de candidatos à promoção 71 

horizontal do DGEO, mas é preciso primeiro abrir as inscrições. Em seguida diz que 72 

será votada a inclusão, na pauta, da solicitação do DGRN para abertura de quatro 73 

concursos para obtenção de título de Livre Docência nas áreas de Geofísica, 74 

Sedimentologia, Geoquímica Ambiental e Prospecção e, em seguida, a inclusão de 75 

pauta da aprovação do convênio do Programa de Formação de Recursos Humanos da 76 

ANP, que é um projeto que o IG ganhou, no início do ano, no qual há um conjunto 77 

numeroso de bolsas – iniciação científica, mestrado, doutorado etc. Dados os prazos 78 

impostos pela ANP e pela Finep, seria importante que fosse aprovado na presente 79 

data. São colocados sob aprovação esses três pontos, antes de entrar propriamente 80 

na pauta. O senhor presidente ressalta que a inclusão de assuntos na pauta no 81 

momento da reunião deve ser algo extraordinário e diz que a inclusão desses assuntos 82 

está sendo votada por se tratar de temas de grande interesse para o Instituto. Salienta, 83 

porém, que este procedimento não deve se tornar um hábito. Os presentes aprovam a  84 

retirada de pauta os Itens 27 e 28. A seguir foi aprovada a inclusão da demanda do 85 

DGRN e o tema do convênio do Programa de Formação de Recursos Humanos da 86 

ANP. O senhor presidente diz que com essas inclusões, são 44 itens no total para 87 

aprovação. Os itens destacados pela plenária são 8, 13, 23, 26, 31, 32, 34, 35, 36, 37, 88 

38, 40, 41, 42, 43. Entrando na Ordem do Dia, o senhor presidente coloca em votação 89 

a homologação dos itens 1 a 7. Itens homologados. O senhor presidente coloca em 90 

votação a pauta, exceto os itens destacados. Pauta aprovada. O Diretor prossegue 91 

com os itens em destaque. O item 8 refere-se ao calendário da promoção docente. 92 

Item aprovado. O item 13 refere-se à composição da Comissão de Especialistas para 93 

avaliar o parecer de mérito dos candidatos ao Prêmio PROEC. O único candidato  foi o 94 

professor Ruy Quadros. A comissão tem de ter três titulares e dois suplentes, sendo 95 

pelo menos um externo. Os membros da plenária sugerem os nomes para compor a 96 

comissão de especialistas. Como membros internos: Professores Marko Monteiro, 97 

Juan Miguel Bacic, Bernardino Figueiredo e Professora Sueli Pereira; como 98 

externos:Professores Eduardo Vasconcellos, Isak Kruglianskas e Wilson Teixeira. O 99 

próximo assunto é o Item 23 da pauta, que é a composição de Comissão de 100 

Tecnologia da Informação do IG, coordenada pelo professor Diego Ducart. Aprovada a 101 

comissão com a seguinte composição: representantes titulares dos departamentos: 102 

Prof. Raul Amorim, Prof. Aleix Altimiras, Prof. Vinicius Meira; representantes suplentes: 103 

Sonia Tilkian, Prof. Wagner Amaral e Prof. Rafael Straforini; como representantes dos 104 

funcionários: Eufrásio de Carvalho (titular) e Erica Tonetto (suplente); a representação 105 
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discente ficará com os representantes na Congregação. O item 26, destacado a pedido 106 

do professor Alfredo, trata do Plano de Aplicação dos Recursos da Carreira de 107 

Magistério Superior destinados ao IG. Aprovada a seguinte distribuição dos recursos: 108 

MS3.2 – 4, MS5.1 – 2 e MS5.3 - 1. O próximo item destacado é o Item 31, a respeito 109 

da composição da Comissão Organizadora e Edital de Convocação e Normas 110 

Regulamentadoras do Processo de Consulta para Escolha dos Coordenadores de 111 

Curso de Graduação em Geografia e em Geologia do Instituto de Geociências – 112 

Mandato junho 2019 - junho 2021. Será um coordenador para cada curso. Comissão 113 

aprovada com a seguinte composição: Representantes do DGRN: Profa. Ana Elisa  114 

Abreu e Prof. Wagner Amaral; Representantes do DGEO: Prof. Lindon Matias 115 

(presidente) e Prof. Francisco Ladeira; Representantes do DPCT: Profa. Rosana 116 

Corazza e Profa Flavia Consoni; Funcionários: Nara Rossi e  Bárbara Manzano; 117 

Discentes: Matheus da Silva e Henrique dos Santos. Próximo destaque é o item 32 118 

que é o Plano de Aplicação dos Recursos do Instituto de Geociências para demanda 119 

de cargos de Professor Titular. O diretor explica que são seis vagas com quatro 120 

prioridades para 2020, pois duas vagas estão contingenciadas. O senhor presidente 121 

coloca em votação o encaminhamento da informação: a demanda do IG é de 6 cargos, 122 

com prioridade em 4 cargos. Aprovado. Prossegue colocando em votação os itens 34 123 

a 38 e 40 a 43. Itens aprovados. O professor Márcio Cataia inicia os Informes. Diz que 124 

celebração dos 40 anos do IG ocorrerá dias 19 e 20 de setembro, com atividades o dia 125 

todo no dia 19 e pela manhã do dia 20. Os convidados que vão compor as mesas 126 

estão sendo contatados para confirmação do aceite dos convites. Ele diz que está 127 

muito bonito o que está sendo feito, haverá abertura da exposição em homenagem ao 128 

professor Amilcar Herrera com material sobre ele, da época da fundação da IG e um 129 

café comunitário para encerrar a manhã de comemorações. Será feito o 130 

descerramento de  Placa Comemorativa aos 40 anos, com uma pedra que o Professor 131 

Wagner Amaral cedeu e que será colocada junto ao Ipê roxo que será plantado em 132 

frente ao Instituto. A conselheira Érica Martini avisa que está em andamento o 133 

processo de progressão da carreira PAEPE e que o prazo para deferimento das 134 

inscrições é 03 de setembro. Nada mais havendo a ser tratado na reunião, o Senhor 135 

Presidente agradece a presença de todos, declara encerrados os trabalhos e, para 136 

constar, eu Camila Medeiros Aguilar lavrei a presente ata. Campinas, três de fevereiro 137 

de dois mil e vinte. 138 


